



ERASM@THS

Newsletter N° 5

Le projet Erasmus de la circonscription de Fécamp est un consortium d'une cinquantaine d'enseignants 1er et 2nd degré. Le besoin d'ouverture des écoles, la nécessité d'agir sur la formation des enseignants pour l'apprentissage des fondamentaux, le désir d'améliorer la fluidité des parcours, notamment entre les écoles et le collège a conduit à développer des projets axés sur l'amélioration des compétences professionnelles des enseignants dans le domaine des mathématiques.



•Commission 1 (Administration et budget) :

Pour Erasmus, le projet se termine le 31 mai 2022. Toutes les mobilités restantes doivent donc avoir lieu avant cette date. Il reste 3 225 € à payer à l'English Center pour les cours d'anglais, ce qui sera fait prochainement.

•Commission 2 (Relations avec les partenaires étrangers) et Commission 3 (Organisation des mobilités) :

À cause de la crise sanitaire liée au Covid, la mobilité en Belgique a dû être annulée. La mobilité en Italie a d'abord été suspendue, mais il a été impossible de trouver une autre date pendant les vacances scolaires françaises car les vacances d'avril en Italie coïncident avec les nôtres : cette mobilité a donc aussi dû être annulée. La deuxième mobilité au Portugal (Coimbra) est aussi annulée, le niveau des élèves de l'établissement d'accueil ne correspondant pas à ceux que nous souhaitions observer. Il reste donc deux voyages : au Portugal à Vialonga du 03 au 07 mai et en Suède du 17 au 21 avril.

•Commission 4 (Communication & Diffusion) :

La prise de contact avec certaines mobilités a été un peu compliquée, mais tout a fini par se faire. Le Twinspace et le blog sont à jour. Nous avons gagné beaucoup d'abonnés sur Twitter grâce aux mobilités (nous avons actuellement 46 abonnés, dont plusieurs IEN) ; le #ErasmusPlus envoie directement nos tweets sur leur site où nous avons donc été très présents certains jours. Les journaux locaux (Paris Normandie et Courrier Cauchois) ont été contactés et des articles sont parus pour les 4 premières mobilités. Un Genial.ly a aussi été créé. Pour l'instant il envoie des liens vers le blog du projet, mais il sera amélioré grâce au travail à venir de la commission 5.

•Commission 5 (Suivi pédagogique et formation) :

La commission cherche un moyen pour partager les activités observées pendant les mobilités. Il a été suggéré de rassembler les fiches d'observation des activités et jeux dans un seul et unique fichier avec un sommaire par domaines mathématiques et/ou années scolaires d'utilisation possible. Les membres de chaque mobilité sont donc invités à déposer leurs fiches le plus rapidement possible sur le Twinspace (ou les envoyer) afin de faciliter le travail de l'équipe.

•Commission 6 (Organisation du cours structuré) :

Le cours structuré ayant eu lieu aux vacances de la Toussaint 2021, la commission a déjà effectué son travail.

•Commission 7 (Impact et évaluation) :

La commission est en plein travail pour analyser l'impact des mobilités. Une réunion de préparation et de répartition du travail a eu lieu en janvier (M. Brument et M. Lecointre s'occupent du voyage en Allemagne, Mme Cavas et M. Bonneville du voyage à Barcelone, Mme Fleury du voyage à Valence et M. Bellenger du voyage en Pologne). Il y a 4 documents par mobilité à analyser et synthétiser : les questionnaires avant et après mobilité remplis par chaque participant : une grille à remplir collectivement sur le système éducatif du pays et une grille d'observation individuelle du cadre de la classe. Il y a eu quelques soucis techniques qui sont désormais réglés. Toutes les démarches à suivre et les documents sont envoyés par mail une semaine avant chaque mobilité. Une prochaine réunion de la commission est à prévoir pour une mise en commun du travail effectué.

•Pilotage du projet :

Un planning prévisionnel pour la fin du projet a été décidé :

- une formation (utilisation de matériels pédagogiques et/ou les outils numériques) ;
- une réunion de présentation des voyages

(fin mai);

- une réunion finale (en juin).

•Le saviez-vous ?

Le roi de Suède est d'ascendance française : La Suède est une monarchie constitutionnelle. Même si c'est le premier ministre qui gouverne, il y a donc un roi, et celui-ci descend d'une lignée française, les Bernadotte. Jean-Baptiste Bernadotte, maréchal d'Empire sous Napoléon, fut élu pour succéder à Charles XIII de Suède, qui était sans héritier, en 1810. Mais les liens entre France et Suède sont encore plus anciens. Certains mots suédois sont issus du français : cela date du temps où la Suède avait beaucoup d'échanges commerciaux avec la France. Exemples : Idé = idée ; Balkong = balcon ; Portfölj = portefeuille, ...

(source : <https://www.marine-isv.com/culture/infos-insolites-suede/>)

 <https://blogs.ac-normandie.fr/erasmaths/>

 @erasmaths

 ghislaine.mesnil@ac-normandie.fr ;
audrey.lannoy@ac-normandie.fr

